

José Alejos García (San Martín Jilotepeque, Guatemala, 1955). Maestro en antropología social por la Escuela Nacional de Antropología e Historia. Actualmente cursa el doctorado en antropología lingüística en la UNAM. Ha sido profesor e investigador de la ENAH. Es investigador del Centro de Estudios Mayas del Instituto de Investigaciones Filológicas de la UNAM y candidato a investigador nacional del Sistema Nacional de Investigadores. Es autor de los libros *Wajalitz bâ t'an. Narrativa tradicional ch'ol de Tumbalá, Chiapas y Mosojântel. Etnografía del discurso agrarista entre los ch'oles de Chiapas*.

Ikram Antaki (Damasco, Siria, 1947). Estudió literatura comparada, lingüística y teatro en la Universidad de París III y se post-graduó en antropología social en la Universidad de París VII y en la Escuela Práctica de Altos Estudios. Fue ayudante de investigación en el Museo del Hombre y en el Museo Nacional de Historia Natural de París. En México fue investigadora en el Centro de Estudios Económicos y Sociales del Tercer Mundo y en la Dirección General de Culturas Populares. Ha colaborado en periódicos y canales de televisión. Recibió el premio Magda Donato 1989. Es autora de los libros *Deir Atieh, Las aventuras de Hanna, Encuentro con Yasser Arafat, Poemas de los juicios y de los árabes y Segundo Renacimiento*, entre otros.

Elsa Cross (Ciudad de México, 1946). Doctora en filosofía por la UNAM. Estudió filosofía oriental en Estados Unidos y en la India. Es profesora de filosofía de la religión en la Facultad de Filosofía y Letras de nuestra casa de estudios. Está adscrita al Sistema Nacional de Creadores. Es autora de los libros de poesía *Naxos, El amor es más oscuro, La dama de la torre, Bacantes y Pasaje del fuego*, entre otros, así como del ensayo sobre Nietzsche *La realidad transfigurada*.

Deborah Dultzin (Monterrey, Nuevo León, 1945). Maestra en ciencias por la Universidad Estatal de Moscú Lomonosov y doctora en astrofísica por la Universidad de París VII. Es profesora de la Facultad de Ciencias e investigadora del Instituto de Astronomía de la UNAM. Está adscrita al Sistema Nacional de Investigadores desde 1984. Es autora de numerosos textos sobre astronomía publicados en revistas con arbitraje internacional, y del libro de divulgación *Cuasares, en los confines del Universo*.

Carmen Galindo (Ciudad de México). Licenciada en letras hispánicas por la UNAM, donde es profesora de tiempo completo desde 1972. Fue coordinadora de las páginas de cultura y ciencia del periódico *El Día*. Ha colaborado en *Novedades, Los Universitarios* y

El Nacional, entre otros diarios y revistas. Es autora de dos guías sobre el Centro Histórico de la Ciudad de México (en prensa), así como de ensayos incluidos en libros sobre literatura. Este año, con motivo del 70 aniversario de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, se realizó un concurso en el que obtuvo el primer lugar en la categoría de ensayo y dos primeros lugares en la categoría de testimonio; ambos testimonios los publicamos como un solo texto en esta revista.

Daniel González Dueñas. Colaboró en el número 510 (julio de 1993) de esta revista.

Hernán Lavín Cerda. Ya ha colaborado en esta revista. Véase el número 508 (mayo de 1993). En 1992 fue designado miembro de la Academia Chilena de la Lengua.

Leonardo Martínez Carrizales (Ciudad de México, 1966). Licenciado en ciencias de la comunicación por la UNAM. En 1985 fue becario del Fideicomiso Salvador Novo en el área de cuento y en 1990 del Instituto Nacional de Bellas Artes en el área de ensayo. Ha colaborado en *Excelsior, Siempre!, La Jornada Semanal, El Financiero* y *Casa del Tiempo*.

Manuel Peimbert Sierra (Ciudad de México, 1941). Licenciado en física por la UNAM y doctor en astrofísica por la Universidad de California (Berkeley). Es profesor de la Facultad de Ciencias e investigador del Instituto de Astronomía de nuestra casa de estudios. Ha publicado más de ciento veinte artículos de investigación sobre astrofísica. Entre otros premios y distinciones académicas, recibió el Premio Nacional de Ciencias y Artes 1981 en el área de ciencias físico-matemáticas y naturales; fue electo miembro extranjero de la Academia de Ciencias de Estados Unidos y recibió una cátedra patrimonial de excelencia del CONACYT. El texto que presentamos es parte de su discurso de ingreso a El Colegio Nacional, México D.F., 26 de mayo de 1993.

Miriam Peña (Santiago de Chile, 1950). Doctora en ciencias por la UNAM. Es investigadora del Instituto de Astronomía y profesora de la Facultad de Ciencias de esta casa de estudios. Ofrece conferencias y programas de acercamiento a los jóvenes, organizados por la Academia de la Investigación Científica. Ha publicado más de veinticinco trabajos de investigación en revistas especializadas. Está adscrita al Sistema Nacional de Investigadores.

Ricardo Pohlenz. Ya ha colaborado en esta revista. Véase el número 508 (mayo de 1993). Es autor de la plaquette *Oración para gato y dama en desgracia*, dentro de los Cuadernos de Malinalco.

Luis F. Rodríguez (Mérida, Yucatán, 1948). Licenciado en física por la UNAM y doctor en astronomía por la Universidad de Harvard. Es investigador del Instituto de Astronomía y profesor de la Facultad de Ciencias de nuestra casa de estudios. Entre las distinciones tanto nacionales como internacionales que ha recibido se cuentan los premios Robert J. Trumpler, de la Sociedad Astronómica del Pacífico, Henri Chrétien, de la Sociedad Astronómica Americana, y el Premio Nacional de Ciencias y Artes 1993. Está adscrito al Sistema Nacional de Investigadores. Ha publicado numerosos artículos científicos en revistas especializadas.

Élfego Ruiz (Ciudad de México, 1947). Licenciado en física por la UNAM. Es técnico académico titular del Instituto de Astronomía y profesor de la Facultad de Ciencias de esta casa de estudios. Recibió el Premio Nacional de Tecnología Puebla 1984 y el Premio Universidad Nacional en 1985. Es autor de textos especializados que han aparecido en revistas con arbitraje internacional y ha construido varios instrumentos con tecnología de frontera para el Observatorio Astronómico Nacional y otras instituciones. Está adscrito al Sistema Nacional de Investigadores.

Javier Sicilia (Ciudad de México, 1956). Licenciado en literatura francesa por la UNAM. Fue jefe de producción en la División de Difusión Cultural de la UAM. Ha realizado guiones cinematográficos y televisivos. Actualmente está encargado del departamento editorial del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua. En 1993 recibió el premio Fuentes Mares de novela por *El bautista*. Es autor de los libros de poesía *Permanencia en los puertos, La presencia desierta, Oro, Trinidad y Vigilias* y del ensayo sobre Rubén Salzar Mayén *Cariátide a des-tiempo y otros escombros*.

Silvia Torres de Peimbert (Ciudad de México, 1940). Licenciada en física por la UNAM y doctora en astronomía por la Universidad de California (Berkeley). Es profesora de la Facultad de Ciencias e investigadora del Instituto de Astronomía de nuestra casa de estudios. Ha sido miembro del Consejo Directivo de la Sociedad Astronómica del Pacífico en los Estados Unidos y consejera de la Sociedad Astronómica Americana. En 1974 obtuvo la medalla Guillaume Bude del Collège de France. Se ha dedicado a la edición de la *Revista Mexicana de Astronomía y Astrofísica* y a la conducción del programa de Posgrado en Ciencias. Está adscrita al Sistema Nacional de Investigadores. Ha publicado numerosos artículos originales de investigación en revistas internacionales.